

Inoperante, el sistema Cutzamala: Especialistas

Sharenii Guzmán Roque

Especialistas en el tema de **agua** coincidieron en que la solución de la **escasez** del líquido en el Distrito Federal, no está en traerlo de presas fuera de la ciudad sino en la autosustentabilidad; incluso el **Sistema Cutzamala** calificaron de inoperante, además de que al Gobierno federal le cuesta un millón de dólares atender la demanda del 25 por ciento al día Joel Carrillo, investigador del Instituto de Geografía de la UNAM, explicó que una cuarta parte del **agua** que llega al DF del **Sistema Cutzamala** se desperdicia en el trayecto, sumado a ello, cuando no es temporada de **lluvias** se convierte en un elefante blanco y eso cuesta dinero.

Dijo que el problema no es la falta de **lluvia** en la zona central del país ni es verdad de que "no hay **agua**", sino ha sido la "mala administración" del líquido por parte de los gobiernos anteriores y actuales que ha provocado, por una parte la **escasez** y por la otra, inundaciones.

En una conferencia del Taller de Política Ambiental **Agua** en el Valle de México", organizado por el Fondo para la Comunicación y la Educación, en la Universidad Iberoamericana, señaló "el **Sistema Cutzamala** es una pena", porque ya no es funcional.

En tanto, Omar Monroy Hermosillo, rector de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma de México, reiteró que la solución está, primero, en detener con urgencia la mancha urbana, luego en la construcción de **pozos** de absorción; controlar riego agrícola; captación y trata de **agua pluvia**, y aprovechar las zonas de recarga y aprovechamiento.

El especialista de la UAM, remarcó que la autosustentabilidad se explica en el concepto de "la cuenca para la cuenca", es decir que no es necesario exportar el **agua**, ya que en el Valle de México hay suficiente, únicamente lo que se tiene que cambiar es el modelo de gestión.

Aunado a ello, las opciones que la academia ofrece a las autoridades son más baratas y sobre todo viables para un corto y mediano plazo.

Indicó que ya se han reunido con las autoridades locales y federales para exponer las propuestas y adelantó que las pláticas están avanzando, aunque aún se resisten a dejar de invertir en el **Emisor Oriente** y en el **Sistema Cutzamala**, para mejor utilizar esos recursos en los **pozos** de absorción y en cambiar la tubería de toda la ciudad para que no se pierda el líquido en fugas.

